

PEPE GRILLO



**PRIMERO LA ENCUESTA**

La dirigencia de la CNTE en Chiapas hizo un pronunciamiento formal en contra del regreso a clases presenciales. En otros estados asumen la misma postura. De hecho, para darle al gobierno una sopa de su propio chocolate, reciclaron la propuesta de hacer una encuesta entre los maestros para decidir el regreso a los salones de clase.

Primero la encuesta después las clases es la consigna.

**La primera propuesta de los maestros de la Coordinadora es que el regreso a clases presenciales se realice, en el mejor escenario, cuando inicie el siguiente ciclo escolar, el 2021-2022.**

Lo que afirman es que los riesgos sanitarios siguen siendo altos y no hay necesidad de precipitarse.

En la SEP tratan de dilucidar si el afán de ponerse moños para regresar a clases por parte de la Coordinadora, no es otra estrategia para alcanza negociaciones provechosas con el gobierno, ya que están pidiendo dinero extra para material sanitario.

**LOS CAMINOS DE AGUILILLA**

Con respecto a los caminos que conectan a la comunidad de Aguililla con el resto del estado de Michoacán hay dos noticias.

La buena es que el martes las autoridades instrumentaron un operativo para reabrir los caminos, tapando baches y removiendo vehículos usados como obstáculos.

**La mala es que el miércoles, 24 horas después, bandas de la delincuencia organizada los volvieron a cerrar.**

Lo que busca la delincuencia es asfixiar a la población e intimidar a sus adversarios. El único camino es la presencia permanente de las fuerzas federales en el lugar de los hechos, pero el gobierno se ha negado a esta opción por temor a enfrentamientos.

El aviso de que el nuncio apostólico, Franco Coppola, estará en el epicentro de la violencia tiene a las autoridades federales y estatales ideando formas de que salga de Aguililla sano y salvo.

**TENSIÓN INOCULTABLE**

Para el nuevo gobierno de Estados Unidos, el de Joe Biden, se está haciendo costumbre decirlo “no a México.

No más vacunas, no a la apertura de la frontera, no más viajes de turistas de EU, no al programa Sembrando Vida en Centroamérica, no a las visas de trabajo.

Mientras todo esto ocurre el nuevo embajador en Washington, Esteban Moctezuma, que se estrena como diplomático, apenas recibió sus credenciales y tiene un empinado cuesta arriba delante.

**La tensión en la relación bilateral es inocultable.**

Se anuncia que pronto hará escala en México la vicepresidenta Harris, el gobierno mexicano no puede interpretar las sonrisas de Kamala como señal que todo está bien. No lo estará el resto del sexenio. Los norteamericanos ya le agarraron el gusto a decir “no” a la 4T.

**VOTO INFORMADO**

Frente a la elección más grande y compleja de la historia, la iniciativa Voto Informado, en que la trabajan UNAM e INE, busca fortalecer la participación ciudadana y la cultura democrática.

**El objetivo es que los ciudadanos cuenten con información relevante sobre el proceso de manera que ejerzan sus derechos políticos con conocimiento de causa, ya que contarán con información útil y oportuna sobre partidos y candidatos.**

El Instituto, a decir de la consejera Claudia Zavala, tiene la convicción de que el voto es un poder y un derecho y la información un derecho fundamental asociado, por lo que la plataforma Voto Informado sirve para hacer efectivos los derechos políticos de los ciudadanos y además combate un mal de nuestros días: la información falsa o las verdades a medias.

[pepegriilocronica@gmail.com](mailto:pepegriilocronica@gmail.com)

